

Gran Sensación por la Renuncia de Martínez Domínguez; Senties Llama a la Convivencia Pacífica en el DF

Ambos Hablaron Anoche en una Entrevista con la Prensa Nacional y Extranjera

por Sadot FABIHA ALVA



OCTAVIO SENTIES Y ALFONSO MARTÍNEZ DOMÍNGUEZ, en la conferencia de prensa.

Reporteros, fotógrafos y camarógrafos nacionales y corresponsales extranjeros se encontraban en la sala de despacho de Alfonso Martínez Domínguez para una conferencia de prensa a las 20:00. La noticia de su renuncia a la jefatura del gobierno capitalino había sido dada a conocer por la radio una hora antes, produciendo enorme sensación en todas partes.

A las 20:30 el propio Martínez Domínguez confirmó esa noticia al entregar a la prensa copia de una carta amistosa y cordial dirigida al presidente Echeverría en donde presenta su renuncia a la jefatura del DDF con la decisión de contribuir a que nadie piense que su presencia al frente de esa dependencia "pueda ser obscuro para la investigación ordenada por usted sobre los sucesos del día

19, que he sido el primero en deplorar".

Los representantes de la prensa se arremolinaron ante el funcionario que se estaba acompañando del nuevo jefe del Departamento, licenciado Octavio Senties y de sus más cercanos colaboradores, así como del Distrito Federal. En tono pausado y tranquilo agradeció a todos y cada uno de los reporteros "la muy valiosa colaboración que me brindaron manteniendo con su información oportuna e informada a la ciudad de México de las actividades del DDF".

A continuación deseó "a mi viejo compañero y amigo", el licenciado Octavio Senties "el mejor de los éxitos al frente de tan importante responsabilidad a la que le ha conferido el señor Presidente de la República" e invitó a todos los trabajadores del gobierno metropolitano para que la

colaboración "siempre empelosa y decidida de sus funciones" que le brindaron la hagan también con el nuevo Hidalgo.

"A los sectores de la población, a la opinión pública que me ayudó en mi trabajo, mi reconocimiento y simpatía", agregó.

El nuevo jefe del DDF, el licenciado Octavio Senties, dijo por su parte que el gobierno de una ciudad de 8 millones de habitantes, con tan variados como complejos problemas, es tarea que comprometa el acopio de todos los esfuerzos del funcionario, el ejercicio de la más depurada vocación de servir, y la decisión de responder cabalmente a la confianza depositada.

Finalmente hizo un llamado a los habitantes de la capital "para que todos juntos marchemos en el propósito de convivir pacífica, democrática, institucionalmente, como única vía para superar todos nuestros problemas".

Alfonso Martínez Domínguez estuvo todavía un rato más en el edificio del Departamento del Distrito Federal, y a las 8:49 salió por la puerta central despidiéndose de varios polí-

mas que allí se encontraban, para después abordar su automóvil.

Más tarde se dio a conocer la renuncia del doctor de Pulchra y Tristán, coronel Rogelio Flores Curiel, y la designación en ese cargo del general brigadier Daniel Gutiérrez Santos.

(Los documentos relativos se publican en la página 3.)

EL DÍA
 VOCERO DEL PUEBLO MEXICANO
 Año IX MEXICO, D. F., MIERCOLES 16 DE JUNIO DE 1971 NUM. 3234

México no Retrocederá

Afirmó Echeverría Ante la Manifestación de Apoyo más Numerosa de los Últimos Tiempos.- Condenó la Provocación y la Represión y Llamó a la Juventud y al Pueblo a no Dejarse Extraviar

por Abraham GARCÍA

Los cientos de miles de ciudadanos congregados en el Zócalo que se expresaron su viva adhesión, el presidente Echeverría deploró y condenó los acontecimientos recientes que varios jóvenes perdieron la vida, y formuló un verdadero llamado a todos los mexicanos de buena voluntad a que continúen su labor de denuncia y de advertencia, y en particular las nuevas generaciones, pa-

va que no se dejen sorprender por movimientos opuestos entre sí, aunque evidentemente minoritarios, cuyo único objetivo es la anarquía.

Echeverría, cuya presencia en uno de los balcones de Palacio, a las 10:30, fue saludado por los vitores de una multitud que agitaba banderas tricolores y coreaba un rotundo México, dijo un discurso cargado de preocupación, de denuncia y de advertencia, y de confianza en los sectores

constructivos, en el cual ratificó también "en estas horas dolorosas", su compromiso de defender la Constitución, y de las leyes, es la esencia de la democracia. Dentro del orden jurídico, manifestó, "todo está permitido. Cuando la autoridad o los ciudadanos se apartan de él, sobreviene el caos o la dictadura".

"Socavar la concordia, es debilitar a México. Los sectores progresistas de la nación, los que aquí se expresan por su propia voz, saben bien a quienes aprovechan el desorden y la suspensión del diálogo. Conocen a los enemigos de la lucha que hemos emprendido para enlazar la ampliación de la

justicia social y por la plena soberanía", dijo LE.

E indicó con firmeza, en una de las partes más aplaudidas de su mensaje: "La política clandestina, pero también la provocación y los métodos represivos, conspiran contra el pueblo y la revolución. El gobierno actúa con los instrumentos de la ley y del estereotipo colectivo. Trabaja a la luz del día y mantendrá contra toda amenaza, la confianza de los ciudadanos y la claridad de sus procedimientos democráticos".

"México no retrocederá", afirmó con énfasis. "Será imposible que permitamos que a un puñado de irresponsables

cancelar la esperanza nacional, Quines han provocado o desatado la violencia, son castigados por unos cuantos francotiradores anarquistas".

Señalaron, en forma coincidente, que quienes pretenden crear violencia y alevosamente la confusión y el desconcierto de los obreros y de las clases medias populares licitan el uso de la palabra el diputado Alfredo V. Bontil, el joven Arturo Romo y el licenciado Jorge Preuser. Desde la tribuna, en la que presidían el acto los líderes del Congreso del Trabajo, Angel Olivo Solís; de la CNOP, Julio Bobadilla Pe-

spiritu de paz y de trabajo de todos los mexicanos que, no puede ser quebrantado por unos cuantos francotiradores anarquistas".

Señalaron, en forma coincidente, que quienes pretenden crear violencia y alevosamente la confusión y el desconcierto de los obreros y de las clases medias populares licitan el uso de la palabra el diputado Alfredo V. Bontil, el joven Arturo Romo y el licenciado Jorge Preuser. Desde la tribuna, en la que presidían el acto los líderes del Congreso del Trabajo, Angel Olivo Solís; de la CNOP, Julio Bobadilla Pe-

MURO, y a los que están de regreso del extranjero a donde fueron después de haber sido exiliados en México, es detener el proceso de transformaciones que vive el país, y pidieron que contra la fuerza de la provocación se oponga la fuerza de la ley porque el pueblo exige la máxima energía frente a la acción intemperante y violenta de quienes han hecho del estudiantado terreno propicio para el alboroto, de quienes todo mal lo achacan al gobierno, como si éste no fuera el primer interesado en el orden y la paz pública.

(Textos de los discursos se transcriben en la página 14.)

En Página 3

Los Resultados de la Investigación Todavía no han Tocado lo Esencial

En Declaraciones a Varios Corresponsales Extranjeros, el Presidente Dijo que Tomará Medidas Necesarias una vez que se Termine Aquella

Primera Plana en Pocas Líneas Internacionales

PROSIGUEN SUS LABORES CIENTÍFICAS LOS COSMONAUTAS DE LA SOYUZ

MOSCÚ, 15 de junio.—En el noveno día de su permanencia en el espacio, los cosmonautas soviéticos continuaron con sus investigaciones científicas, informó la agencia de noticias TASS. Ejecutaron trabajos de fotografía espacial de las formaciones características de la Tierra en las zonas de la costa del Mar Caspio. Asimismo emprendieron estudios de radiación y continuaron efectuando observaciones médicas sobre los propios organismos. Los tres tripulantes de la estación espacial Salyut, afirmó TASS, están cumpliendo cabalmente con sus deberes y hasta ahora han dado 134 vueltas a la Tierra.

Más información de las agencias REUTERS, AP, UPI, AFP, REXGA y EFE, en página 7.

ACUSAN A GOMULKA DE SER RESPONSABLE DE LOS DESORDENES DE DICIEMBRE

VARSOVIA, 15 de junio.—El Partido Obrero Unificado de Polonia emitió un documento en el cual acusa al ex secretario general, Władysław Gomulka y a sus cercanos colaboradores "grandes responsables" de los desórdenes que se produjeron en el litoral del Báltico en diciembre pasado, y que ocasionaron la muerte a varios trabajadores polacos. Por otra parte, medios oficiales informaron que cuatro funcionarios del Ministerio del Interior han sido destituidos y arrestados, por haber "extralimitado en sus funciones". (AFP y AP).

APOYA EL PERONISMO A LANUSSE

BUENOS AIRES, 15 de junio.—El peronismo respaldará la candidatura electoral propagada por el presidente Alejandro Lanusse, informó extraordinariamente Héctor Sáenz, miembro del Consejo Superior de ese partido, después de haberse entrevistado con Juan D. Perón en Madrid. Por otra parte, el partido opositor La Opinión, afirmó hoy que el ex presidente Perón le "concederá la presidencia constitucional a Lanusse, si éste le otorga a su vez, al igual que a la masa peronista, tratamiento igualitario en la sociedad argentina".

Más información de AP y UPI, en página 6.

RELACIONES PACÍFICAS CON LA RFA. PROCLAMA ERICH HONECKER

BERLÍN, 15 de junio.—El nuevo jefe del Partido Comunista Alemán Oriental, Erich Honecker declaró hoy que "entre el PDA socialista y la RFA imperialista sólo pueden existir relaciones de coexistencia pacífica, conforme a las reglas de la Unión Internacional, y todo otro tipo de relaciones es imposible".

La anterior afirmación la expuso Honecker al iniciar el primer congreso del Partido Socialista Unificado, en su primera vez, en los 25 años de existencia, no los preside el líder, Walter Ulbricht, quien se encuentra enfermo.

Más información de AP, AFP, EFE, REUTER y UPI, en página 7.



LA MAS GRANDE manifestación de los últimos tiempos, fue la realizada ayer en la Plaza de la Constitución para protestar el apoyo de los sectores campesino, obrero y popular al presidente Echeverría, quien responde con un saludo a la ovación del pueblo.

No hay Factores Subterráneos que Pretenden Desquiciar la Economía, en Aras de intereses Extranjeros

No Tengo Ninguna Duda Acerca de la Conducta de Alfonso Martínez Domínguez o del Coronel Flores Curiel, Pero Necesito que No haya una Sombra de Duda, Tampoco, Respecto de las Investigaciones que Está Realizando el Procurador

(Texto Completo de la Entrevista que Concedió el Presidente a Jacobo Zabludovsky, en página 3)

En Página 6

Acuerdo Secreto del Pacto de Varsovia

En Página 7

Por Orden Judicial, el New York Times Suspende la Publicación Sobre Vietnam

Renuncia del Jefe de la Policía y Tránsito

En la Dirección General de Relaciones Públicas del Departamento del Distrito Federal, se informó que por acuerdo del Presidente de la República, el general brigadier DEM Daniel Gutiérrez Santos, fue designado director general de Policía y Tránsito Federal, en sustitución del coronel J. Rogelio Flores Curiel, quien renunció.

El texto de la renuncia del coronel Flores Curiel es el siguiente:

"C. Luis Echeverría Álvarez, Presidente Constitucional de los Estados Unidos Mexicanos,

Presente.

Respetado señor Presidente:

Los acontecimientos ocu-

rridos en esta ciudad de México el día 10 del presente mes están siendo objeto de una averiguación por parte de la Procuraduría General de la República, conforme a las instrucciones libradas por usted.

Con el objeto de que dicha averiguación se realice dentro de la mayor libertad, he tomado la determinación, señor Presidente, que ahora con todo respeto me permito ponerle en su superior conocimiento, de presentar mi renuncia al cargo de Director General de Policía y Tránsito del DF, cargo para el que Ud. tuvo a bien designarme y honrarme.

Ruego a Ud., señor Presi-

dente, aceptar mis expresiones de agradecimiento por la confianza que me dispensó, así como las manifestaciones de mi más respetuosa amis-

tad". RESPETUOSAMENTE, SUFRAGIO EFECTIVO. NO REELECCION. El Corl, de Inf. DEM. J. Rogelio Flores Curiel. (Rúbrica).

No es Hora de Criticar Sino de Analizar: PARM

Con el rubro: La renuncia de Alfonso Martínez Domínguez y la Democracia Nacional, el licenciado Alejandro Mújica, secretario general de PARM, dio a conocer anoche una declaración en la que, por principio, asienta que "no es la hora de criticar, sino de analizar".

El texto de la declaración prosigue: "Difícilmente podría criticarse a un funcionario público que ha servido a su país y a su partido político siempre con atinencia y seriedad, tanto desde los más humildes puestos como desde las más encumbradas posiciones. Difícil, porque en el escaso tiempo que duró en el ejercicio del encargo que le confirió el jefe del Poder Ejecutivo de la nación, no pudo desarrollar todo lo que él habría querido hacer.

"Nuevo cardenismo se ha pretendido llamar a la acción que desde su campaña como candidato presidencial ha instaurado el licenciado Echeverría. No hay razón para ello. Echeverrismo a secas y ya. La

voluntad de actuar está dada; como un solo hombre, unidos en torno de los más auténticos principios de la Revolución Mexicana habremos de llevarla a cabo.

"Es ahora cuando el pluripartidismo debe cobrar fuerza, la coalición de los mejores hombres al servicio de México en un gran frente patriótico que aglutine voluntades y esfuerzos.

Investigará la Procuraduría Documentos del Departamento

El procurador general de la República entregó anoche a la prensa el siguiente comunicado:

Hoy al mediodía, expuse al señor Presidente de la República, licenciado Luis Echeverría, la necesidad de examinar la documentación administrativa del Departamento del Distrito Federal, en sus Servicios Generales y Dirección de Policía y Tránsito, para continuar la investigación que me encomendó, sobre los acontecimientos del día 10.

México, DF, a 15 de junio de 1971.

EL PROCURADOR GENERAL DE LA REPUBLICA
LIC. JULIO SANCHEZ VARGAS



